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Обозначают признак 
предмета, который 
может быть выражен в 
большей или меньшей 
степени

Красное яблоко; яблоко 
более красное, краснее

Обозначает 
отличительный 
признак, материал 
предмета, время 
явления, место и др.

Деревянный карандаш, 
осенний день, горная 
Ингушетия

Обозначают 
принадлежность 
предмета, отвечают на 
вопрос «чей», «чьи?»

Заячий хвост, лисья 
нора, сестрино платье
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Разряды 
прилагательных

Качественные Относительные Притяжательные
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П песок — песчаный пляж;

рожь — ржаной хлеб;

береста — берестяное лукошко;

серебро — серебряный крестик;
осёл — ослиный крик;
соловей — соловьиное пение.

И олово — оловянный;

дерево — деревянный;

стекло — стеклянный.
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«Н» и «НН» в прилагательных, 
образованных от 
существительных
«НН»: 
Если прилагательное образовано с 
помощью суффиксов «онн», «енн»

лекция — лекционный зал;

станция — станционное здание;

клятва — клятвенное обещание;

бритва — бритвенный прибор.

П

И ветер – ветреный, но 
безветренный
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«Н» и «НН» в прилагательных, образованных от 
существительных

«НН»: 
Если суффикс «н» 
присоединяется к основе 
существительного, 
заканчивающейся на «н»

осень — осенний день;

длина — длинные тени;

балкон — балконные перила;

цена — ценный камень;

кухня — кухонный комбайн.
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Написание «Н» и «НН» в прилагательных, 
образованных от глаголов

«Н»: 
Если глагол, от которого образовано 
прилагательное, - бесприставочный и 
несовершенного вида
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Прилагательные, не образующие краткую 
форму

Прилагательные, 
перешедшие в разряд 
качественных из других 
разрядов, называющие 
цвета и масти животных 

золотой ребёнок, 
стеклянные глаза; 
вороной, сиреневый

ПИ зеленый, белый, 
черный, красный

Некоторые 
качественные 
прилагательные 

поэтический, 
деловой, боевой, 
спелый, гнедой, 
беглый, боевой, 
лиловый, илистый, 
глинистый

П

Прилагательные рад, горазд имеют только 
краткие формы
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От прилагательных, оканчивающихся на «нный», 
образуются краткие формы мужского рода на «ен» и 
«енен». К ним относятся: ответственный, насильственный, 
бессмысленный и др. 

Краткие прилагательные на «ен» и 
«енен». 

Правила

Прилагательные искренен, неизменен, откровенен 
употребляются только с окончанием «енен» 

Прилагательные с ударной концовкой «енный» 
образуют только один вариант краткой формы 
мужского рода: на «енен» 

Преткновенен, вдохновенен, дерзновенен и др. 

1

2



В одном из выделенных ниже слов допущена ошибка в образовании 
формы слова. Исправьте ошибку и запишите слово правильно.
 

1. ЧЕТЫРЬМЯСТАМИ рублями
2. ПОЛОЩУЩИЙ бельё
3. много ВИШЕН
4. БОЛЕЕ ВЫШЕ прыгнуть
5. опытные ТРЕНЕРЫ

Ответ: 
выше

1. конфликт более ГЛУБОЧАЙШИЙ
2. ЛЯГТЕ на пол
3. опытные ШОФЁРЫ
4. в ТРЕХСТАХ метрах
5. пара БОТИНОК

Ответ: 
глубокий



В одном из выделенных ниже слов допущена ошибка в образовании 
формы слова. Исправьте ошибку и запишите слово правильно.
 

1. любимые ПРОФЕССОРА
2. НАИБОЛЕЕ РЕШИТЕЛЬНО 
поступил
3. в ДВУХСТАХ метрах
4. на ИХ территории
5. ОБГРЫЗАННОЕ яблоко

Ответ: 
обгрызенное

1. несколько ЯБЛОК
2. лежит на ШКАФЕ
3. до тысяча восемьсот 
ДВЕНАДЦАТОГО года
4. БОГАТЕЙШИЙ выбор
5. пять КОЧЕРЁГ

Ответ: 
шкафу
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СПАСИБО ЗА 
ВНИМАНИЕ


